

# AL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 304

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes. . . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre. . . . . 3'50

VIERNES 29 DE JULIO DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

COLEGIO DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA  
ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE  
bajo la advocacion de  
NTRA. SRA. DE LA ASUNCION.

El Colegio está incorporado al Instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza de Alicante.

## EL DIARIO DE ORIHUELA AYUNTAMIENTO

Sesion de ayer 28 de Julio de 1887

Bajo la presidencia del Sr. Lopez y con asistencia de los señores concejales Brú, Iborra, Larrosa, Balaguer (D. Sixto y D. José), Sarget, Roman, Agrasot, Calvet, Costa y Vazquez dió principio la sesion á las diez y media por la lectura y aprobacion del acta de la anterior, leyéndose tambien seguidamente algunos números del «Boletín Oficial» de la provincia.

El Secretario Sr. Lopez presentó los expedientes de las partidas fallidas sobre contribucion territorial pertenecientes al primer trimestre del año económico de 1884 á 1885 acordando la corporacion que pasen á la comision de Estadística.

Dióse conocimiento, acto seguido, de una cuenta de Antonio Vidal importante 45 pesetas por reparaciones practicadas en el material de alumbrado público y de otra, de Enrique Puerto, por valor de 53 pesetas como importe de la recomposicion de los atriles de la banda de música municipal, siendo aprobadas ambas cuentas.

Terminando con los asuntos citados el despacho ordinario, se dió lectura á una comunicacion del Delegado de Hacienda de la provincia, en cuyo documento se hace saber al Ayuntamiento que en vista de no haber alcanzado en el ejercicio económico anterior la recaudacion llevada á cabo por el concepto de consumos á cubrir la parte correspondiente al Tesoro, se proceda á hacer un reparto vecinal á fin de cubrir aquel descubierto y enjugar el déficit habido en el anterior presupuesto municipal.

La importancia extraordinaria del asunto hizo usar de la palabra al Alcalde-presidente Sr. Lopez, haciendo algunas consideraciones sobre la injusticia de que es víctima esta poblacion al haberse asignado un encabezamiento de consumos que en modo alguno le corresponde y que no puede en ninguna forma y aún por los medios más extremos recaudar por no ser posible á la administracion municipal obtener de una poblacion agrupada que no llega á diez y seis mil habitantes, la cantidad exorbitante de 70.000 duros por derechos de consumos y que la cobranza de dicha suma sería tanto más imposible si se confiase la recaudacion á lo que pudieran producir aquellos derechos en el radio y extra-radio en un término municipal que tiene catorce leguas de estension.

Razon sobrada asistió al Sr. Lopez para expresarse en la forma en que lo hizo ayer, y elogios de todo el vecindario merece por su declaracion de que él no llevaría á cabo el reparto vecinal que desea la Hacienda.

La corporacion con absoluta unidad de opiniones, aceptó la declaracion de la presidencia acordando el nombramiento de

una comision que vaya á Alicante á hacer saber á la Delegacion que el Ayuntamiento de Orihuela, no procederá á efectuar reparto alguno por ser injusto á todas luces el cupo de consumos de esta ciudad.

Dicha comision irá el sábado á la capital de la provincia y es necesario que haga saber á quien corresponde de un modo terminante y claro que no podemos pagar y que manifiesten si hay algun medio legal de poder reclamar contra una ley tributaria injusta que nos hace aparecer como deudores porque se nos pide lo que no podemos dar.

## SUETOS Y NOTICIAS

No busque nuestro apreciable colega «La Crónica» en oficiosidades particulares, el conocimiento que pueda tener cualquiera de lo que consta en las actas municipales, pues siendo dichas actas documentos públicos puestos por la ley municipal al alcance de todo el vecindario, sin necesidad de oficiosidades hemos pedido asegurarnos con la lectura del acta de la sesion de Ayuntamiento del día 14 del corriente que, es exacto, exactísimo, que en dicha sesion se leyeron algunos números del «Boletín Oficial» de la provincia.

La cosa en sí, es cierto que no tiene importancia alguna, pero sin embargo, enseña á que no se desmienta ni se tomen como falsos ciertos asuntos contenidos en documentos autorizados por firmas tan respetables como la de nuestro querido compañero el Director de «La Crónica».

Anteayer se recibió en la Audiencia de lo criminal de Alicante, la causa formada en el juzgado de Dolores, sobre falsedad en las listas electorales, seguida á D. Manuel Cánovas, don Elias Gómez y otros concejales del Ayuntamiento de Albatera.

En las elecciones parciales para diputados á Cortes que se están efectuando en Denia ha obtenido una gran mayoría de interventores el Sr. Romero Paz, teniente alcalde de Madrid y presunto candidato que fué á diputado por esta ciudad.

En la plaza de Monserrate frente al sitio llamado «El Salero» hay un farol del alumbrado público que no se enciende la mayoría de las noches.

Junto á la carretera de Murcia y antes de llegar á la fuente de San Francisco hay un estercolero; otro al lado de la Alameda y parte de este estaba ayer en el paseo últimamente citado.

Ayer entre once y doce de la mañana se declaró un ligero incendio que fué sofocado por los vecinos inmediatamente, en la calle de San Juan, en una casa de la propiedad de D. Antonio Ruiz.

El hecho fué ocasionado por haber arrojado un muchacho una cerilla encendida á una cortina del entresuelo lo que ocasionó que ardiera aquella, el marco de la ventana y una silla.

Puede tener razon «El Día» al censurar que obstruyan el paso los contertulios de una farmacia próxima al Paseo, pero lo mismo se puede decir de los que obstruyen de noche la acera en la puerta de la Redaccion del colega.

D. Francisco Salazar, comerciante, dirige un comunicado á un colega para manifestar un abuso de que ha sido víctima por parte del guarda de la Glorieta.

Parece ser, segun dice dicho señor, que el domingo á las once de la noche encontrándose en el referido sitio con su familia y otras personas, fueron cerradas las puertas de aquel paseo, sin que el guarda atendiese las reclamaciones del Sr. Salazar para que le dejara salir y te-

niendo que hacerlo últimamente escalando la verja con el auxilio de los vecinos.

De ser cierto el hecho denunciado, debe imponerse el debido correctivo al desatento dependiente del Municipio.

La comision que irá mañana á Alicante para manifestar al delegado de Hacienda las razones que asisten á este Municipio para no hacer el reparto vecinal, la forman el alcalde-presidente Sr. Lopez Garcia, el teniente alcalde Sr. Roman y el secretario Sr. Lopez.

Se encuentra en Alicante acompañado de su apreciable señora el acreditado comerciante de esta ciudad y querido amigo nuestro Sr. D. Antonio Ortin.

No ha agradado que se deje sin portland el rincón de la posada de Buenavista, y segun nuestras noticias aquella pequeña falta será subsanada tan pronto como la Caja municipal lo permita.

Varias personas nos suplican manifestemos la necesidad de que se pongan algunos asientos en los andenes de la carretera de la estacion.

Complacidas.

¿Porqué no se obliga á todo el vecindario á regar la parte de via pública que corresponda á cada casa como previenen las Ordenanzas municipales?

Con lo que se recaudara por multas en este concepto, habria para establecer fuentes dentro de la poblacion.

Se ha recibido en la Alcaldia el edicto del registro minero la «Ampliacion» á las «Tres Hermanas».

La Diputacion provincial ha declarado soldado á Francisco Maciá, del cupo de Callosa de Segura.

La Direccion general de obras públicas, ha remitido á la seccion de Fomento de Murcia el ante-proyecto de las obras de defensa contra las inundaciones en la vega del Segura, á fin de que se abra informacion sobre él.

Se están haciendo algunas reparaciones en la fachada de la iglesia del Seminario.

Lo mismo á las autoridades que al vecindario, advertimos lo inconveniente que es el arrojar al rio en este tiempo las frutas y demás comestibles y objetos que por decomiso ú otros motivos se arrojan al Segura en la creencia de que las aguas corren y arrastran todo lo que contienen.

En este tiempo en que sin corriente alguna actúan los rayos del sol con toda su intensidad y durante largo tiempo sobre aquellas sustancias, la descomposicion es rápida y los efectos de esta perjudiciales á la salud pública, por lo cual debieran prohibirse tales hechos en absoluto y conminarse con fuertes multas á los contraventores.

Ayerá las las cinco de la tarde cayó un niño llamado Juan Belmonte Garcia en una balsa del caserío de los Rubiras, campo de la Murada, siendo extraido cadáver.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 27 (8'10 n.)

Entre los almacenistas industriales y comisionistas de aguardientes, toma cuerpo la idea de celebrar un «meeting» en el cual se tomarán acuerdos encaminados á que cesen las difíciles circunstancias por que atraviesan sus situaciones respectivas con motivo de la cuestion de los alcoholes.

A este «meeting» se le concede gran importancia por creerse se traducirá en manifestacion anti-germánica.

Madrid 27 (10'15 n.)

En breve publicará «La Gaceta» un decreto relativo á que los vinos que sean de procedencia española y se exporten al extranjero y no sean admitidos por estar encabezados con alcoholes industriales, no se admitan para su introduccion en España cuando sean devueltos.

Madrid 27 (10'45 n.)

Mañana ó pasado publicará el periódico oficial el decreto relativo á la supresion de los derechos de exportacion para los azúcares, mieles y aguardientes.

Respecto de las demás reformas parece se tocan con dificultades algo insuperables y que no se plantearán por el momento.

Madrid 27 (11'15 n.)

Los Sres. Ministros de Estado y Fomento han conferenciado con el Sr. Sagasta sobre la cuestion de los alcoholes. Parece que se consultará á la Sociedad fisico-química para que proporcione una instancia por la cual se venga en conocimiento de los caldos adulterados. Hoy ha fallecido otro individuo de la colonia filipina de la Exposicion.

A última hora se asegura que los proyectos de reforma económica de Ultramar quedarán firmados mañana.

## TELEGRAMAS.

Berlin 27.

La prensa de hoy continúa dirigiendo ataques á las autoridades municipales españolas.

«El Northdeusche» en su editorial dice que, la arbitrariedad cometida por los alcaldes puede traer graves consecuencias para España. Los alcoholes, añade, de procedencia alemana deben de seguir exportándose y el gobierno español se obligará á observar en su integridad el tratado de comercio celebrado entre muchas naciones.

Londres 27.

Por motivos de etiqueta ha presentado la dimision de su cargo, Mr. Carlos Beresford, de lord del Almirantazgo. Parece que este, iba en el yacht de la reina Vitoria el día de la revista naval. Beresford, vió á una dama en uno de los buques próximos, á cuya señora hizo señas con el telégrafo de banderas. La reina muy irritada con tamaña irreverencia le indicó á Beresford que presentara su dimision en el término de ocho días, en su consecuencia ayer la presentó y le fué admitida.

Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 29 (11'30 m.)

Aumenta el Gobierno la vigilancia en la cuestion de orden público.

Se dice que el duque de Sevilla con otros expatriados trabaja para promover una intencion revolucionaria.

El cólera estacionado en Italia. En Catania 18 defunciones.

Madrid 29 (12'15 m.)

Asegúrase que en el Consejo de mañana se tratará de la cuestion de los alcoholes y exportacion de ganados.

Tambien se acordará la construccion de 10.000 kilómetros de carreteras.

Cassola regresará á esta pasado mañana.

La Regente saldrá el 15 para San Sebastian.

